



Zürich, 18.03.2020

Die 45. Schweizer Jugendfilmtage sind eröffnet

<https://livestream.jugendfilmtage.ch>

Mit der Eröffnungsfeier wurden heute Abend die 45. Schweizer Jugendfilmtage eingeläutet. Die Eröffnung fand dieses Jahr als Online-Streaming-Event statt und bildete einen gelungenen Auftakt in die kommenden drei Festivaltage.

Das Eröffnungsprogramm wurde live aus dem Festivalstudio im Jugendhaus Dynamo gesendet und bewies, dass sich die Schweizer Jugendfilmtage auch in turbulenten Zeiten das Online-Feiern nicht nehmen lassen! Durch den Abend führte Journalistin, Podcasterin und Moderatorin Anja Glover.

Ein Online-Jubiläum

Die diesjährige Jubiläumsausgabe findet erneut unter aussergewöhnlichen Umständen statt. Nachdem die Schweizer Jugendfilmtage bereits letztes Jahr, als eines der ersten Filmfestivals in der Schweiz, vollständig online stattfanden, musste nun auch die diesjährige Ausgabe in die virtuelle Welt verlegt werden. Dies soll jedoch das Jubiläum nicht trüben, im Gegenteil! Das Team der Jugendfilmtage hat hart gearbeitet, um eine Festivallausgabe zu gestalten, die allen Festivalbesucher*innen ein Rundumerlebnis auf verschiedenen Online-Plattformen, mit viel Glitzer, extra vielen Filmen und speziellen Jubiläumsaktionen bietet.

Die Eröffnungsfeierlichkeiten standen ganz im Zeichen der Frauen. Die Festivalleiterinnen Katja Morand und Ivana Kvesic betonten in ihren Reden auch, dass Sichtbarkeit von Frauen in der Filmbranche bedeutsam ist: «In den 70er Jahren hatten wir genau hier – im Jugendkulturhaus Dynamo – unsere Anfänge. Damals wie heute galt es, Neues zu entdecken und Impulse für die eigenen Werke zu erhalten. Sich mit Gleichgesinnten zu vernetzen und gemeinsam ins Filmbusiness zu wachsen. Wir vermuten aber, früher sah das Festival ganz anders aus. [...] Heute Abend sind wir extrem stolz, dass wir vor der Kamera so viele Frauen sehen. Denn Sichtbarkeit ist wichtig.»

An der Eröffnung ebenfalls anwesend war Daniela Wildi, die letztes Jahr den ersten Platz in der Kategorie C belegte und somit verantwortlich war für den diesjährigen futuristischen Trailer.

Höhepunkt des Festivalauftakts war die Weltpremiere des Kurzfilmes VERZASCA IN RED von Nadina Dollie. Mit ihrer Filmidee hat Dollie im vergangenen Jahr die Jury des Pitching-Wettbewerbs «Klappe Auf!» überzeugt – ein Jahr später präsentierte sie nun den vollendeten Film an den Schweizer Jugendfilmtagen. Auch in diesem verträumten und stimmungsvollen Melodrama stehen Frauen im Zentrum: die Protagonistin Marie begibt sich unter der Sommerhitze im Verzascatal auf eine Selbstfindungsreise zwischen Realität und Traum, die sie schlussendlich auch dazu bringt, ihre intakte Beziehung zu hinterfragen.

Im Anschluss fand ein Livekonzert von IKAN HYU statt. Die zwei Multitasking-begabten Musikerinnen aus Zürich und Winterthur legten mit ihren Elastic-Plastic-Space-Power-Gangster-Future-Pop-Sounds eine dem Jubiläum gebührende Show hin und animierten die Zuschauer*innen zuhause, das Tanzbein zu schwingen.



Vorschau auf das Festival

In den nächsten Tagen werden alle Filme der fünf Wettbewerbskategorien sowie die Preisverleihung am Sonntag live über die Website der Schweizer Jugendfilmtage gestreamt. Die Filme der Wettbewerbsprogramme sind nur zu den jeweiligen Zeiten verfügbar – pünktlich einschalten lohnt sich also. Zudem stehen die Langfilme FIGHT GIRL (Timmers, Holland, Belgien, 2018) und TAURUNUM BOY (Maksimović, Grubin, Serbien, 2018) sowie der Kinderfilm MEINE FREUNDIN CONNY – GEHEIMNIS UM KATER MAU ab jetzt bis Sonntagabend zur Verfügung. Alle Angebote sind kostenlos und online verfügbar.

In den Wettbewerbskategorien A bis E können Kurzfilme von ca. 8- bis 30-jährigen Filmemacher*innen aus der ganzen Schweiz entdeckt werden. Die Gewinnerfilme in jeder Kategorie werden von der Jury erkoren, in diesem Jubiläumsjahr bestehend aus Anja Kofmel, Humberto Moureira, Sereina Gabathuler, Julietta Korbel und Ann Mayer.

Informationen zum Online-Programm:

<https://jugendfilmtage.ch/programm-2021/programmuebersicht-2021>

Link zu den Livestreams:

<http://livestream.jugendfilmtage.ch/coming-soon>

Für weitere Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung: info@jugendfilmtage.ch, +41 77 520 30 39

Herzlichen Dank für Ihr Interesse an den Schweizer Jugendfilmtagen.

Mit freundlichen Grüssen

Ivana Kvesic und Katja Morand

Über die Schweizer Jugendfilmtage:

Die Schweizer Jugendfilmtage sind das grösste nationale Filmfestival für Nachwuchsfilmschaffende. Das Festival fand 1976 zum ersten Mal statt und hat sich seitdem zur wichtigsten Plattform für junge Schweizer Filmschaffende entwickelt. Kernstück ist der Kurzfilmwettbewerb: In fünf Kategorien messen sich Schul- und Jugendtrefffilme, freie Produktionen und Filme von Filmstudierenden. Über 2'000 Jugendliche sind jedes Jahr an den Filmen beteiligt. Die im Vorfeld eingereichten Filme werden von einer Fachjury ausgewertet. Rund 50 davon werden dann an den Jugendfilmtagen gezeigt und ausgezeichnet.

Über den Veranstalter:

Die Schweizer Jugendfilmtage sind als gemeinnütziger Verein organisiert. Die Geschäftsleitung teilen sich seit Sommer 2017 Ivana Kvesic und Katja Morand. Vereinspräsident ist Matthias Hungerbühler, weiter sind im Vorstand Delphine Jeanneret, Laura Daniel, Dušan Milaković, David Taddeo, Markus Gander und Jela Hasler.

Hauptsponsorin:

Zürcher Kantonalbank